令和5年度 自己評価公表シート

1. 幼稚園の教育目標

- (1)身体も心も健康で明るい子供
- (体) つよい子
- (2)豊かな心と感性をもった子供
- (徳) すなおでやさしい子
- (3)自分で考えて行動できる子供
- (知) かんがえる子

2. 本年度の学校評価の具体的な目標や計画

- (1) 明るく温かで健康的な教育環境を整え、温かな眼差しによる保育者の見守りによって子供たちが安心して、自信をもって自己を発揮していけるようにする。
 - ① 四季折々の窓面を工夫し、幼稚園の楽しさを伝える。
 - ② おもちゃを使いやすく配置し、園児が楽しく仲良く遊べるようにする。
 - ③ 朝夕の清掃と消毒を徹底し、清潔で健康的な環境を整える。
- (2) 広い園庭を活かし、のびのびと遊びながら四季折々の草花や木の実や葉、昆虫など に触れ、豊かな心と感性が育まれるようにする。
 - ① 園庭の遊具には「お休みカード」を活用し、保育者と園児の会話の中で規則を 知り、安全に楽しく遊べるようにする。
 - ② 園庭の草花から色水をつくったり、種を取ったり、昆虫を見つけたりして、自然に触れあって遊べるようにする。
 - ③ 毎日のお弁当によって喜びと感謝の気持ちを育てると同時に、畑で作物を育て、 収穫の喜びと食物への感謝の気持ちを育てる。
- (3)小学校就学を見通したカリキュラムにより、季節や行事に合わせて工夫した制作を通して、自分で考えて作ったり、友達と協力して作ったりすることが出来るようにする。
 - ① 担任教諭と共に、季節や行事に合わせた歌を歌い、制作をし情操を豊かにしていく。
 - ② 専門の講師による体育あそびによって、楽しく遊びながら個別・学齢に応じた 体づくりを図る。
 - ③ ネイティブの専門講師による英語あそびでは、楽しみながら異文化・異言語に 触れる。
- (4)年間カリキュラムにある季節に応じた諸行事を実施するにあたり、新しい生活様式を工夫し、学年別で実施するなど保護者の理解・協力も得て、園児の命を守り安全に実施できるようにする。
 - ① 園外保育では、感染予防を徹底し、安全に実施できる行事を精選する。
 - ② 運動会では、力いっぱい走ったり、おゆうぎをしたりすることで、体づくりと 協調性・頑張る力を伸ばす。

- ③ おゆうぎ会、ひなまつり会、七夕、豆まき会、誕生日会などの行事では、意味・ 意義を教えると同時に発達段階に応じた表現力を高め情操教育につなげる。
- (5) 家庭・地域と連携した、幼児教育の支援を推進する。
 - ①保護者の子育て支援のための預かり保育では、家庭的なくつろいだ雰囲気のなかで、 安全に子供たちを見守り過ごす。
 - ②近隣小学校と連携し、小学校就学を見通した保護者支援を実施する。保幼小連絡協議会への参加も積極的に実施する。
 - ③すこやか、療育担当と連携し、保護者承諾のもと、一人一人の園児にあった保育を 家庭と協力して進める。
- (6) 教職員の専門性の向上を図る。
 - ①中野区幼稚園連合会主催の研修会に参加し、その研修内容を全教職員に還元する。
 - ②カリキュラム会議を毎週実施し、保育の内容などを相互に連絡し合い、幼稚園教諭 としてのスキルアップにつなげる。
 - ③長期休業を活用して、各自研修を行い、その内容を長期休業後に発表し、互いの研修内容を知る機会とする。

※新型コロナウイルス感染症対策に関する目標は、5類移行に伴い削除した。

3. 評価項目の達成及び取り組み状況

| 評価項目 | | 結果 | 理由 |
|------|---|----|--|
| (1) | 1 | A | 保育室の窓面は季節に合わせて子どもたちが製作し園内の壁面は行事に合わせて定期 |
| | | | 的に更新している。 |
| | 2 | A | 保育室は楽しく遊べるように工夫して配置されている。 |
| | | | |
| | 3 | A | 職員が当番制で清掃消毒も徹底されていて清掃消毒後はチェックリストによって管理 |
| | | | されている。 |
| (2) | 1 | A | お休みカードのルールを教え規則を守り安全に遊べるようにしている。 |
| | 2 | A | 今年度は、これまでの取り組みに加えて、自然委員の教職員や用務担当職員を中心に |
| | | | 畑やビオトープで自然に触れる取り組みを行った。畑では、四季に応じた作物を育て |
| | | | る活動をして、さらに、園児が自分で育てた作物を食べるという食育活動にもつなげ |
| | | | た。ビオトープでもメダカを育てて観察するなどして自然に触れた。 |
| | 3 | A | 今年度は、これまでの取り組みに加えて、畑で育てた株や大根を塩もみにして食べて |
| | | | 食育活動につなげたり、畑で育てたオクラをスタンプにして製作活動につなげたりし |
| | | | た。苦手な食べ物も自分で育てた作物はおいしく食べることができて、好き嫌いを克 |
| | | | 服することができた園児もいた。 |
| (3) | 1 | A | 季節の歌や行事の歌を楽しんでいる。 |
| | | | 廃材を利用して一人ひとり創意工夫して製作に取り組んでいる。 |

| | 2 | A | 専門の講師による体育あそびでは楽しく遊びながら学齢に応じた指導し健康な体づく |
|-----|---|---|--|
| | | Λ | |
| | | | りをしている。 |
| | 3 | A | ネイティブの専門講師による英語あそびでは発音を聞きとりリズミカルに動いて楽し |
| | | | んでいる。 |
| (4) | 1 | A | 行事に合わせて計画的に準備をしている。 |
| | | | 感染予防の観点で工夫して楽しい思い出になるようにしている。 |
| | 2 | A | 運動会の準備や練習を通してできたことを喜び自信を持ち達成感を得られている。 |
| | | | ナロイギルにする アンマネル・カー より いガルロ 人 マルフ にがに のガルロ と 切し 学り |
| | 3 | A | 表現活動は行事を通して意味を知ったりお誕生日会ではそれぞれの誕生児を祝い学年 |
| | | | に応じて楽しむ会にしている。 |
| (5) | 1 | A | 子育て支援として降園後の預かり保育は安全な環境を準備している。 |
| | | | 家庭的雰囲気で信頼を得て保護者に喜ばれている。 |
| | 2 | A | 保幼小連絡協議会に参加し就学時には小学校と連絡を取り保護者と子どもへの安心に |
| | | | 繋げている。 |
| | 3 | A | 特別支援児に対する保育に関して重点的な取り組みを行った。 |
| | | | 担任教諭が立案した保育計画の下に、専任の特別支援児担当の教諭を配置してご家庭 |
| | | | と連携しながらきめ細やかな保育を行い、特別支援児の抱える個別の問題に配慮した |
| | | | 保育を行った。 |
| (6) | 1 | A | 研修会に参加した教員に全教職員に還元できるように報告・発表している。 |
| | 2 | A | 毎週カリキュラム会議で共通の理解を図りスキルアップに繋げている。 |
| | | | |
| | 3 | A | 長期休業中は各自教材準備教材づくりに自主研修を行っている。 |
| | | | |

4. 令和5年度の学校評価の具体的な目標や計画の総合的な評価結果

| 結果 | 理由 |
|----|---|
| A | 新型コロナウイルス感染症対策に関する目標は、5類移行に伴い削除した。幼稚園にお |
| | ける保育活動もこれまでと同じような行事等を行うことができるようになっている。 |
| | 今年度は保護者に向けて新年少児の募集停止を発表したが、大きな混乱が生じることも |
| | なくこれまで通りの平穏な保育環境を維持継続することができている。幼稚園として |
| | も、これから新入園児が入らず徐々に新入園児が入らない中で、どのように保育活動や |
| | 行事を行っていくかを考えていくことが今後の大きな課題となっていく。 |
| | 今年度特に力を入れた畑やビオトープの整備は、自然委員の教職員や用務担当職員多大 |
| | な尽力により大きな保育成果をあげることができた。 |

5. 令和6年度に取り組むべき課題

| 課題 | 具体的な取り組み方法 |
|-----------|----------------------------------|
| 感染症対策 | 日常保育・行事等安全に満足いくように進めていく。 |
| 幼児期の終わりまで | ・技能・知識・判断力 |
| に育ってほしい姿 | ・健康な心と体・自立心・協同性・道徳性・言葉による伝え合い |
| | ・社会生活との関わり・自然との関わり・生命尊重・数量や文字などの |
| | 関心・思考力の芽生え・豊かな感性と表情 |

6. 令和5年度学校関係者評価報告書

(学校法人の評議員1名による学校関係者評価の結果)

今年度、若宮幼稚園は、新年少児の募集を停止して在籍している園児が卒園するとともに休園するという発表をしました。私にとっては、本当に衝撃的な発表であり、大変な驚きをもって受け止めました。少子化の影響を受けてやむを得ないと感じつつも、若宮幼稚園がこれまで素晴らしい保育を実践してきたこと、そして、多くの卒園児を輩出してきたことを思うと、本当に残念な思いです。

しかし、そのような中でも、日々保育に取り組む先生方は目の前の子どもたちに対する対応に全力を尽くしていて、本当に頭が下がる思いです。幼稚園に行くと畑やビオトープ、花壇がいつもきれいに整備されています。子どもたちが四季折々の作物を収穫する体験ができるように、用務の先生が夏の暑い日も畑を耕して植物のお世話をしています。子どもたちが楽しく収穫した作物を料理して食べている姿を見ると本当に微笑ましく感じます。このような取り組みをできる限り長く続けていって欲しいと思います。